

Assemblée Générale Ordinaire du samedi 3 Décembre 2022

Rapport moral

Marie Dujardin-Nadaud

Présidente

Chères adhérentes, chers adhérents, cher(e)s ami(e)s,

La précédente Assemblée Générale de notre association s'est tenue en avril dernier.

Pourtant, 8 mois après, nous voici de nouveau réunis. Pourquoi 2 réunions si proches ?

En fait, nous avons voulu faire coïncider au maximum la périodicité de cette réunion annuelle avec le rythme des saisons sportives.

Cela nous semble plus logique de faire – ensemble - le bilan de la saison passée (2021-2022) dès sa clôture et de construire – également ensemble – nos projets et nos ambitions pour la nouvelle saison qui commence (jusqu'à l'été 2023).

Désormais, nous nous retrouverons donc chaque début de saison.

Cette fois-ci, j'ai le plaisir d'être - en direct - avec vous tous pour participer aux échanges.

Certains se souviennent peut-être de cette étrange réunion d'avril que - pour raison de COVID - j'ai dû piloter en visio.

Pas simple pour le baptême du feu de ma présidence, mais grâce à l'aide de vous tous, on y est arrivés !

De même, cette année, grâce à l'engagement de tous (bénévoles et salarié(e)s) - que je remercie sincèrement - on est arrivé à relever quelques beaux défis !

La période du COVID :

Malgré toutes les restrictions, on a réussi à conserver un lien fort avec nos adhérent(e)s et même, dans certaines sections comme le tennis, à maintenir quasiment tous les cours.

Merci à nos éducateurs, qui n'ont pas hésité à bouleverser leurs plannings pour proposer des cours sur tous les créneaux possibles (y compris pendant la pause déjeuner) de 7h du matin à 23h !

Autre défi relevé : **La modernisation numérique :**

En 2021, on a effectivement réussi à informatiser la gestion de l'association et des adhérents (merci Vincent Duval !)

Cela nous permet - non seulement – d'avoir une gestion plus fluide de l'association mais aussi d'installer une communication plus directe avec les adhérents (infos par mail, SMS, groupes WhatsApp, Instagram, site Internet...).

Cette modernisation de nos outils s'est encore amplifiée lors de cette rentrée avec la mise en place de l'inscription en ligne, la possibilité de paiement en ligne et la possibilité de paiement par carte bancaire pour celles et ceux qui préfèrent venir s'inscrire dans nos points d'accueil.

3^{ème} défi relevé : **L'amélioration de nos offres sportives :**

➤ Je pense notamment à la section tennis avec la couverture du 3^{ème} court et la mise en place d'un super éclairage extérieur qui permettra de jouer tôt le matin et tard le soir dès que nous enlèverons la bulle.

➤ Je pense aussi - dans toutes les sections - au recrutement d'éducateurs à la fois performants dans leur enseignement mais aussi très impliqués dans la vie et le développement de l'association.

En effet, depuis plusieurs années, nous avons fait le choix de permettre à des jeunes du club de se former pour obtenir des diplômes afin de devenir - à leur tour - éducateurs.

Nous sommes fiers d'avoir fait ce choix qui renforce l'esprit de cohésion de l'association et qui offre à nos jeunes une passerelle vers l'emploi.

Enfin, autre défi important relevé : **nos bons résultats en compétition**

Nous pouvons être fiers de la façon dont nos adhérentes et nos adhérents, nos équipes jeunes, seniors et seniors+, féminines et masculines, ont défendu nos couleurs lors de la saison qui vient de s'achever.

Notre bilan sportif que Grégory Moriamé et les référents de chaque vont détailler tout à l'heure après notre rapport d'activités vont parler d'eux-mêmes : l'association sait coupler initiation pour tous et réussite au meilleur niveau.

Ces défis, qui ont parfois demandé des efforts financiers importants à notre association, nous les avons relevés tout en maîtrisant notre budget : on le verra dans notre bilan comptable de la saison 2021/2022 (présenté tout à l'heure par Alexandre Anglio, notre trésorier) nous finissons même cette année avec un petit excédent.

Ces défis, nous les avons également relevés en prenant soin de préserver les valeurs fortes qui ont toujours été celles de l'Amicale Manin Sport Paris-Est : conjuguer l'excellence dans le domaine sportif tout en restant un acteur important du développement éducatif et social du 19^{ème} arrondissement.

- Je pense aux actions que nous menons en faveur du Sport Santé et du Sport adapté :
 - En Tennis avec l'IME Robert Doisneau
 - En Tennis de table avec un groupe d'adultes du foyer de l'APAHJ en situation de handicap mental.
- Je pense aussi aux activités pour les classes à horaires aménagés, où nous intervenons depuis longtemps en partenariat avec :
 - Le lycée Georges Brassens
 - Les cités scolaires parisiennes et notamment le collège et le lycée Henri Bergson-Jacquard
- Je pense enfin à notre engagement avec la Ville de Paris pour l'animation des "ateliers bleus sportifs" dans les écoles de l'arrondissement.

Nous sommes un grand club sportif parisien avec nos (presque) 1 300 adhérents, qui pratiquent le Badminton, la Boxe française, l'Escalade, le Fitness, le Judo, le Tennis et le Tennis de Table.

Nous sommes aussi le 1^{er} club sportif du 19^e arrondissement, ce qui nous donne des obligations et des responsabilités dans la vie sociale et l'animation de notre arrondissement.

Nous sommes pleinement conscients de ce rôle que nous assumons et nous entendons, comme l'association l'a toujours fait, continuer à remplir au mieux notre mission.

Ce bilan moral est très positif, vous dites-vous... Tout va donc bien à l'Amicale Manin Sport Paris-Est !
Eh bien non, tout ne va pas bien !

Un de nos projets majeurs pour le bien-être de nos adhérentes et de nos adhérents reste en rade malgré tous nos efforts : Nous ne parvenons pas à faire aboutir le projet d'un lieu plus accueillant (sorte de mini club house) pour les membres du club et leurs familles au centre de Tennis des 7 Arpents.

Notre préfabriqué tombe en ruine, comme le savent bien :

- Les 540 joueuses et joueurs qui viennent chaque semaine pratiquer le tennis aux 7 Arpents.
- Les 110 parents qui attendent leurs enfants au centre de Tennis des 7 Arpents pendant leurs cours...
- Nos 11 salariés qui travaillent aux 7 Arpents...
- Les 24 membres du Conseil d'Administration qui tiennent leurs réunions aux 7 Arpents.

Tous ne connaissent que trop ce qui nous manque : un lieu d'accueil convenable pour les adhérents et des conditions correctes de travail pour nos salariés.

Petit rappel pour comprendre la situation actuelle :

En septembre 2018, nous avons signé avec la Ville de Paris une Convention d'Occupation du Domaine Public (CODP) de 10 ans pour le site des 7 Arpents, devenu le siège de notre association.

C'est désormais le lieu de travail de notre équipe administrative et, pour les adhérents de la section tennis, un accès à temps plein aux installations sportives.

Quand nous avons signé cette convention, nous nous sommes engagés auprès de la Ville de Paris à effectuer 200 000€ de travaux d'amélioration et de rénovation du site et du préfabriqué en créant notamment un mini club house dans le bâtiment.

Pour ce faire, nous avons contracté un emprunt de 100 000 €.

Un emprunt important pour une association comme la nôtre mais nous pensons que les familles du 19^{ème} arrondissement méritent d'avoir des installations sportives et d'accueil correctes.

Aussitôt après l'obtention de cette convention, nous avons réalisé les travaux qui étaient immédiatement possibles :

- Le changement de la bulle et de l'éclairage sous la bulle (qui n'était pas conforme pour nos rencontres en Championnat de France)

Cette année, nous en avons même fait plus :

- *La couverture du 3^{ème} court*
- *Un nouvel éclairage extérieur de qualité, qui permet de jouer tôt le matin et tard le soir quand la bulle est enlevée.*

En revanche, nous sommes complètement bloqués pour réaliser un autre projet, très important pour nous tous : la réhabilitation du bâtiment préfabriqué construit en 2004 et la création du mini club house.

Ce mini club house, c'est en fait un simple petit espace d'environ 60 m² avec un point « bar/petite restauration » pour les adhérents qui souhaitent boire ou grignoter avant ou après leur cours.

Un espace avec un coin lecture, un coin télé, etc. où les parents peuvent attendre « confortablement » leur enfant pendant son cours. Bref, un espace où on se sent bien... Belle ambition !

Malheureusement, à l'automne 2021, alors que le chantier allait commencer, nous avons découvert que les façades et les cloisons du préfabriqué ne sont pas conformes aux règles de sécurité incendie maintenant en vigueur => toute restructuration est interdite. Nous avons réagi très vite, avec plusieurs réunions avec la Mairie d'arrondissement et les services de la Ville de Paris pour les informer de cette impossibilité de réhabilitation.

Nous sommes aussi rapidement arrivés à la conclusion qu'il n'y a pas d'autre solution que de remplacer ce bâtiment non conforme et très vétuste par un nouveau préfabriqué sur la même emprise que l'actuel.

Nous avons donc fait chiffrer ce nouveau bâtiment.

Nous l'avons présenté à François Dagnaud, notre Maire et à son équipe de la Mairie du 19^{ème} qui nous soutiennent depuis toujours. Depuis janvier 2022, nous avons essayé d'en discuter avec la Ville de Paris (propriétaire du site et des locaux).

Après des mois sans réponse à nos sollicitations, nous avons - enfin - réussi à obtenir, en octobre, une 1^{ère} réunion assez positive à l'Hôtel de Ville de Paris.

Malheureusement, la semaine passée, la nouvelle réunion avec la Direction de la Jeunesse et des Sports a mis un frein à nos espoirs, en proposant qu'une nouvelle étude soit faite pour « *vérifier si une solution de rénovation du bâtiment n'était quand même pas envisageable* ».

Cette énième étude pourrait durer jusqu'au printemps.

Nous ne nous satisfaisons pas de ce revirement qui ne sert qu'à retarder l'urgence d'une décision pour le remplacement de notre préfabriqué pourri (20 ans) par un préfabriqué neuf.

Nous allons donc continuer – par tous les moyens – de tenter de convaincre la Ville de Paris que nous devons – ensemble – et rapidement décider d'une construction neuve.

Nous sommes bien sûr conscients qu'il faut financer cette nouvelle construction (au demeurant bien modeste).

Nous avons donc déjà pris contact avec d'autres financeurs potentiels qui pourraient compléter notre apport et celui de la Ville de Paris :

- La Région Île-de-France
- La Fédération Française de Tennis.

L'une et l'autre nous ont déjà assuré qu'elles étaient prêtes à participer si le projet voit le jour.

François Dagnaud, sait toute l'énergie que nous mettons depuis plus d'un an pour défendre notre projet auprès de la Ville de Paris. Il sait, aussi, que ce nouveau bâtiment est indispensable pour nous, pour nos adhérents et pour nos ambitions sportives.

Quand j'évoque nos ambitions, j'ai envie de poser une question :

Quel autre club parisien que le nôtre a réussi à hisser ses équipes de tennis Féminines & Masculines au niveau des Championnats de France et accueille des clubs venant de toute la France, dans des conditions aussi lamentables que les nôtres ?

À ma connaissance, aucun.

Avons-nous trop d'ambition pour le 19^{ème} et pour l'Est parisien ? Je ne le crois pas et ne le croirai jamais.

Donc, nous ne « lâcherons rien » ! Nous allons continuer à nous battre pour faire aboutir le plus rapidement notre projet.

Avant de conclure ce rapport moral, je tiens une nouvelle fois à remercier Grégory Moriamé, notre directeur et toute son équipe pédagogique et administrative, qui nous apportent généreusement leur compétence, leur professionnalisme et leur dynamisme. Ils

sont beaucoup et souvent sollicités au-delà de leur fonction et je constate qu'ils répondent toujours, et tous, présents. Merci aussi à tous les bénévoles (membres du CA, arbitres, juge-arbitres, parents accompagnateurs) qui apportent tant à notre association.

Ce rapport moral est, certes, mitigé mais, vous l'avez donc compris, très combatif pour la suite.

Pour le conclure, à ceux qui ne croient pas en nous, à ceux qui ne croient pas dans notre projet et dans l'ambition que nous avons pour le 19^{ème} arrondissement et plus globalement pour l'Est parisien, j'ai envie de rappeler que « le soleil se lève à l'Est ! ».